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Niederschrift 

 
öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Ausschusses für Brand- u. 

Katastrophenschutz, Ordnung u. Sicherheit 

 Sitzungstermin: Mittwoch, den 26.04.2023 

 Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr 

 Sitzungsende: 19:30 Uhr 

 Ort, Raum: Rathaus, Rathaussaal (EG) 

Sitzungsnummer: BKSOS/003/2023 

Anwesend sind: 
 
Vorsitz 
Herr Udo Behnke 
 

 

Stadtvertreter/in 
Herr Dirk Bönning 
Frau Heidrun Dräger 
 

 

sachkundige/r Einwohner/in 
Frau Michaela Klinger 
Herr Rainer Preis 
 

 

Verwaltung 
Herr Tino Bruhn  
Herr Kay Porath  
Frau Christina Tamm  
Herr Alexander Wulff  
 

Entschuldigt fehlen: 
 
Stadtvertreter/in 
Herr Bernd Buck 
 

 

sachkundige/r Einwohner/in 
Herr Uwe Kraft  
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Tagesordnung: 
 

Öffentlicher Teil 

 

 1   Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladung  der Anwesenheit und 
der Beschlussfähigkeit 

 2   Änderungsanträge zur Tagesordnung 
 3   Bericht der Verwaltung 
 4   Einwohnerfragestunde 
 5   Anfragen 
 6   Information und Beratung  zur Ordnung und Sicherheit 
 8   Wiederherstellung der Öffentlichkeit 
 9   Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil  gefassten Beschlüsse lt. KV M-V § 31 Abs. 3 
 10   Schließen der Sitzung 
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Protokoll: 
 

Öffentlicher Teil 

 

zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladung  der An-
wesenheit und der Beschlussfähigkeit 

 
Herr Behnke eröffnet um 18:30 Uhr die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Einladung fest. Mit 
den fünf anwesenden Mitgliedern bzw. deren StellvertreterInnen wird die Beschlussfähigkeit festge-
stellt. 
 
 
 
zu 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung 
 
Es gibt keine Anträge zur Änderung der Tagesordnung.  
 
 
 
zu 3 Bericht der Verwaltung 
 
Herr Wulff informiert: 
 

 Gerätehaus FF Boizenburg 
 
Die Floriangruppe Boizenburg möchte in der FF-Wache „Adolf Hansen“ die Räumlichkeiten 
der ehemaligen Kleiderkammer beziehen. Hierzu ist es erforderlich, die Trennwand zwi-
schen den beiden Räumen zu entfernen. Dies muss durch einen Statiker geprüft werden. 
Der Malereibetrieb Benthien würde die Malerarbeiten für die Räume sponsern. Der Vorgang 
liegt im Bereich GLM. 

 

 Schließanlage Gerätehaus FF Boizenburg 
 
Hier ist es erforderlich, die Chips der KameradInnen umzuprogrammieren.  
Herr Bruhn, GLM, muss hier die Programmierung der Chips der KameradInnen vornehmen. 
Es kam der Vorschlag der KamerdInnen der FF Boizenburg, die Programmierung könnten sie 
auch übernehmen. Dies ist dann allerdings direkt mit Herrn Bruhn zu besprechen. 
 

 Beschaffung Wald- u. Vegetationsbekleidung 
 
Das Leistungsverzeichnis liegt der Verwaltung vor und wird nun an KSM weitergeleitet. 

 
 
 
 
 

 Beschaffung HLF 20 
 
Die Arbeitsgruppe möchte die Arbeit am Leistungsverzeichnis fortsetzen.  
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Es muss geprüft werden, ob die Ausschreibung über KSM auf Grund des Umfanges über-
haupt möglich ist? 
Des Weiteren sollte geprüft werden, ob eine Landesbeschaffung sinnvoller wäre. 
Am 18.04.2023 erhielt die Verwaltung vom FD 38 beim LK LUP eine E-Mail mit einer Liste 
über weitere geplante Landesbeschaffungen in M-V. Hier ist es vorgesehen, ab 2025 mit der 
Beschaffung von HLF 20 zu beginnen. Man geht davon aus, dass Beschaffungen im Rahmen 
der Landesbeschaffungen günstiger werden. 
 
Herr Behnke merkt dazu an, dass wir uns auf Grund der Kostenersparnis, die eine Landesbe-
schaffung von Löschfahrzeugen mit sich bringt, an der Landesbeschaffung beteiligen soll-
ten.  
Herr Behnke hat sich bei der FF Dammereez ein TSF-W angeschaut, welches über die Lan-
desbeschaffung beschafft wurde. Er war von der Ausstattung des Fahrzeuges 
beeindruckt. 
 
Herr Wulff merkt an, dass man in diesem Fall auch die KameradInnen mit einbeziehen sollte, 
da sie sehr viel Arbeit in das bereits zum Teil erstellte  Leistungsverzeichnis eingebracht ha-
ben. 
 
Herr Behnke hat sich bereits mit einigen KameradInnen über diese Beschaffung unterhalten 
und sie sehen es auch so, dass man sich der Landesbeschaffung anschließen sollte.  
 

 Abarbeitung Forderungen HFUK 
 
Hier geht es speziell um das Gerätehaus Schwartow, bei dem sich dringend um die Beleuch-
tung, Heizung und Sanitäranlage gekümmert werden muss. Dies obliegt dem GLM. Die 
Thematik wurde in dem Gespräch mit den Wehrführern am 18.04.2023 angesprochen.  
Die erarbeitete Liste mit den Aufgaben für das GLM wurde noch nicht mit Herrn Bruhn ab-
gestimmt, wird aber in der nächsten Zeit erfolgen. 
Frau Tamm ergänzt, dass im Hinblick auf Platzgewinnung Regale beschafft wurden und 
auch zusätzliche Spinde wurden beschafft lt. Forderung der HFUK (Geschlechtertrennung). 

 

 Bootsführerscheine 
 
Anfrage der FF Gothmann, wie es weitergeht bei den Bootsführerscheinen? 
Herr Aukstein vom Landkreis LUP gab in der Sitzung am 18.04.2023 bekannt, dass sich der-
zeit diese Thematik beim LK LUP in Klärung befindet. Weitere Informationen gehen den 
Gemeinden/Kommunen dann zu. 

 
 
 
 

 Parkflächen am DGH/Gerätehaus FF Gothmann 
 
Die Fläche neben dem DGH Gothmann wurde verkauft und soll bebaut werden. 
Diese Flächen diente bisher als Parkfläche bei Veranstaltungen und auch beim Einsatz für 
KameradInnen der Feuerwehr. 

 

 defekter Kompressor im Gerätehaus Schwartow 
 
Der Kompressor wurde am 02.03.2023 getauscht. 
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 Vergünstigungen für KameradInnen der Feuerwehren (Besuch Naturerlebnisbad, Kino usw.) 
 
Auf Grund der derzeitigen Haushaltslage sind keinerlei Vergünstigungen geplant. 
 
Herr Behnke merkt an, dass man sich prinzipiell hierüber Gedanken machen sollte. 
Herr Wulff nimmt dieses Thema nochmals mit. 
 
Frau Dräger gab den Hinweis, dass man hierfür auch die Ehrenamtskarte nutzen sollte. Frau 
Lübcke vom Förderverein Parchim-Lübz ist hierfür zuständig und man könnte sie ja mal ein-
laden. Frau Lübcke könnte hierüber auch mal berichten, welche Möglichkeiten bestehen. 
 
Herr Bönning unterbreitet den Vorschlag, eine gemeinsame Ausschusssitzung mit dem SKJS 
durchzuführen. 
 

 Fehlender Durchlass für Regenwasser nach Sanierung der B 195 im Bereich Zarrentiner Str., 
Höhe Haus-Nr. 36 
 
Hier ist eine Anfrage am 23.03.2023 per E-Mail an das Straßenbauamt Schwerin erfolgt. 
Rückantwort am 24.03.2023: Seitens des Straßenbauamtes wurde dieser Durchlass nicht 
entfernt, es wurde lediglich die Straßendecke erneuert. 
 
Herr Behnke bekräftigt aber nochmals, dass es in diesem Bereich Höhe Haus-Nr. 36 einen 
Regenwasserdurchlass gegeben hat, dieser aber nicht mehr existent ist. 

 

 Einspeisung bei den Feuerwehr-Gerätehäusern 
 
Bei den Feuerwehren Boizenburg und Bahlen sind die Vorrichtungen für eine Einspeisung 
vorhanden, bei den Gerätehäusern Schwartow und Gothmann muss dies noch im Zusam-
menwirken mit GLM erfolgen. 

 

 Beschaffung der mobilen Netzersatzanlage für die FF Boizenburg 
 
Die 1. Ausschreibung konnte nicht abgeschlossen werden, da keine Angebote abgegeben 
wurden. Das Leistungsverzeichnis befindet sich derzeit zur Überarbeitung in der Beschaf-
fungsgruppe und wird nach endgültiger Überarbeitung an die Verwaltung weitergeleitet und 
dann an KSM. 

 Aktueller Stand Beschaffung TLF 3000 und LF 20 
 
Die Verwaltung muss noch die erforderlichen Funkgeräte für beide Fahrzeuge beschaffen. 
Eine Anfrage an die FTZ bzgl. eventueller zentraler Beschaffung wurde gestellt.  

 

 Stand Bau Gerätehäuser Bahlen und Schwartow 
 
Zur Umsetzung der Anforderungen aus dem Brandschutzbedarfsplan macht sich der Neu-
bau der Gerätehäuser erforderlich. 
Es gibt derzeit ein 50 Millionen - Bundesprogramm für den Bau von Feuerwehrgerätehäuser. 
Der LK LUP hat eine Abfrage an die Kommunen gestellt hinsichtlich erforderlicher Stellplät-
ze. Für Schwartow wurden 4 Stellplätze gemeldet und für Bahlen bei einem Anbau 2 Stell-
plätze und bei einem Neubau ebenfalls 4 Stellplätze. Diese Meldung erging an Frau Lohse 
vom LK LUP am 20.04.2023. 
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 Beschaffung Einsatztablets für die Feuerwehren der Stadt Boizenburg/Elbe 
 
Am 05.05.2023 um 14.00 Uhr vor dem Rathaus soll die Übergabe der Einsatztablets an die 
Feuerwehren erfolgen. 

 

 Stand Reinigung der Gerätehäuser 
 
Hier ist noch keine abschließende Klärung erfolgt.  

 

 Löschbrunnen OT Vier 
 
Der Auftrag bezüglich Setzen eines Feuerlöschbrunnens im OT Vier wurde ausgelöst. Der 
voraussichtliche Termin ist der 08.05.2023. 

 

 Einstufung Gemeindefeuerwehr Boizenburg als Feuerwehr mit besonderen Aufgaben 
 
Der Bescheid auf Einstufung als Feuerwehr mit besonderen Aufgaben für die Gemeindefeu-
erwehr Boizenburg vom 10.03.2023 liegt vor. 

 

 Instandsetzung TLF 16/25 – Das Fahrzeug hatte Karosserieschäden 
 
Die Reparatur des TLF 16/25 der FF Boizenburg ist erfolgt. Das Fahrzeug war in der Zeit vom 
03.04. bis 21.04.2023 in der Werkstatt in Upahl und ist seit dem 24.04.2023 wieder einsatz-
bereit. 

 

 Vertretungsregelung Gerätewart 
 
Die Vertretung des Gerätewartes bei Urlaub und Krankheit ist neu geregelt. 
Herr Sven Behnke vom Bauhof wird Herrn Hoeske bei Urlaub und Krankheit vertreten. Herr 
Behnke unterstützt Herrn Hoeske bei Bedarf bei der Feuerwehr in Absprache mit dem Bau-
hofleiter. 

 
Herr Bönning stellt die Anfrage, inwieweit die Stadt Boizenburg/Elbe in den Hochwasserabwehrplan 
des Landkreises LUP einbezogen wurde.  
 
Herr Wulff gibt zur Kenntnis, dass der Hochwasserabwehrplan beim LK LUP vorgestellt wurde. Er 
hat an dieser Veranstaltung teilgenommen. Dieser Abwehrplan wird seitens der Verwaltung durch-
gearbeitet und dann wird er u.a. den Feuerwehren vorgestellt und durchläuft die Gremienrunde. 
 
Herr Behnke merkt an, dass die Thematik Stabsraum nicht aus den Augen verloren werden darf.  
Es sollen außerdem gegen den geplanten Deichbau 2 Widersprüche eingereicht worden sein, zum 
einen vom BUND und zum anderen vom Land Niedersachsen?  
Falls der Verwaltung hierzu Kenntnisse vorliegen, sollten diese dem Ausschuss mitgeteilt werden. 
 

 
 
zu 4 Einwohnerfragestunde 
 
Es gibt keine Anfragen. 
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zu 5 Anfragen 
 
Herr Preis spricht den schlechten Zustand des Fußweges entlang Happy Beton an. Er hat hierzu ent-
sprechendes Bildmaterial vorgelegt.  
Herr Wulff nimmt diesen Hinweis mit und gibt ihn entsprechend weiter. 
 
Frau Dräger bittet um Klärung der illegalen Müllablagerungen entlang des Weges an der Boize Rich-
tung Tunnel (ehemals Fliesenwerke). Hier sollte mal die Eigentumsfrage geklärt werden. 
 
Herr Behnke fragt nach wegen der illegalen Müllablagerung im Bereich Galliner Str. 30. 
 

 
 
zu 6 Information und Beratung  zur Ordnung und Sicherheit 
 
Herr Behnke informiert, dass der Gemeindewehrführer an ihn herangetreten ist und ihm mitgeteilt 
hat, dass es nicht mehr erforderlich ist, eine Vorberatung zur Ausschusssitzung durchzuführen. Die 
Gemeindewehrführung steht im regen Austausch mit der Verwaltung. 
 
Herr Wulff ergänzt, dass er am gestrigen Tag mit dem Gemeindewehrführer am Weg der Jugend bei 
einer Baustelle war um zu schauen, ob die Einsatzkräfte im Einsatzfall diesen Bereich passieren kön-
nen. Am heutigen Tag wurden dann alle Wehrführer über den Sachstand entsprechend informiert.  
 
 
 
zu 8 Wiederherstellung der Öffentlichkeit 
 
Die Öffentlichkeit der Sitzung wurde wieder hergestellt. 
 
 
 
zu 9 Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil  gefassten Beschlüsse lt. KV M-V § 31 

Abs. 3 
 
Im nicht öffentlichen Teil wurden keine Beschlüsse gefasst. 
 
 
 
zu 10 Schließen der Sitzung 
 
Der Ausschussvorsitzende, Herr Behnke, schließt um 19:07 Uhr die Sitzung. 
 
 

 
 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 14.11.23 
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Christina Tamm 
Protokollführer/in 
 
 
 
 
 
Udo Behnke 
Ausschussvorsitzende/r 
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